

Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA **20 DE JULIO 2017**



SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Detenido exdirector de Radio y Televisión"
Criterio.	"Sergio Islas se refugiaba en Edomex, fue detenido"
MILENIO Hidelgo	"Se investigará a fondo la corrupción en Radio y TV"
PLAZAJUAREZ.COM	"INO NOS VA A TEMBLAR LA MANO!: OMAR FAYAD"
Sintesis	"Detienen al exdirector de RTVH"
unomásuno	"Fraccionamiento Los Tuzos iZona de riesgo!"
CAPITAL	"Cae exdirector de Radio y TV"
El Independiente	"CAE EXDIRECTOR DE RADIO Y TELEVISIÓN"
CRÖNICA	"Reitera Fayad mano firme vs impunidad"
EL UNIVERSAL	"Buscan México y EU no mezclar TLCAN con 2018"
REFORMA	"Gastan millones y crece ordeña"
EXCELSIOR	"EU: simpatía por terrorismo crece en México"
©LaJornada	"Hay nueve pesquisas contra Odebrecht y OHL, confirma SPP"

INSTITUCIONAL

Crónica-Recibirán prerrogativas en 2018: Será en julio del próximo año cuando agrupaciones que pretenden constituirse como partidos políticos locales reciban financiamiento público, de acuerdo con el consejero del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Salvador Franco Assad, la bolsa total no incrementará pero en la distribución incluirán a cúpulas de reciente creación. Al acatar la sentencia del Tribunal Electoral del Estado (TEEH), respecto a modificaciones de lineamientos que observarán las agrupaciones que pretenden instituirse como partidos políticos locales, dichas organizaciones que reúnan los requisitos legales comenzarán a recibir prerrogativas el año próximo. Ahora los plazos para que estas agrupaciones celebren asambleas municipales y estatales corresponden hasta enero del siguiente año. "A partir de julio de 2018 podrían acceder a prerrogativas, en caso de reunir requisitos, va de la misma bolsa para partidos, sólo se hace una redistribución y su parte correspondiente para cada partido. Los nuevos (partidos políticos locales) tendrán derecho a la parte proporcional hasta que obtengan su porcentaje de votación". El Código Electoral del Estado menciona que el Consejo General del IEEH determinará anualmente el monto total por distribuir entre los partidos políticos conforme a lo siguiente: multiplicará el número total de ciudadanos inscritos en el padrón electoral de Hidalgo, a la fecha de corte de julio de cada año, por el 25 por ciento (%) del salario mínimo diario vigente para la región. El resultado de la operación señalada constituye el financiamiento público anual a los partidos políticos por sus actividades ordinarias permanentes y se distribuirá el 30% de la cantidad total en forma igualitaria a los partidos políticos que hayan conservado su registro después de la última elección de diputados locales. Mientras que el 70% lo repartirán según el porcentaje de la votación estatal emitida que hubiesen obtenido en los comicios de diputados locales. (Rosa Gabriela Porter, página 09)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Derechos del síndico de Apan, a salvo: TEEH: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) declaró infundado el agravio que presentó el síndico procurador de Apan, Edgar Cruz Rico, contra la alcaldesa María de los Ángeles Anaya, luego de que ésta eliminó su firma electrónica del Servicio de Admiración Tributaria (SAT). Durante su ponencia, el presidente del TEEH, Manuel Alberto Cruz Martínez, describió que Cruz Rico argumentó que la edil panista revocó su representación legal ante la autoridad hacendaria. Sin embargo, el jurista concluyó que el hecho de que la presidenta municipal desapareciera la rúbrica electrónica del SAT no impide el ejercicio de sus funciones y no vulnera su derecho político de desempeño del cargo. Cruz Martínez subrayó que la firma electrónica únicamente está prevista para el ejercicio de acciones tributarias, no de representación legal, por lo que no afecta sus atribuciones como síndico, reiteró. Por ejemplo, citó: "La representación jurídica del ayuntamiento, vigilancia de la recaudación de la hacienda municipal, se realiza mediante firma autógrafa, no electrónica", expuso Cruz. (Yuvenil Torres, página 09)

Crónica-Niega TEEH supuesta violación a derechos del síndico en Apan; (Gabriela Porter, página 09) El Independiente-Infundado, juicio promovido por síndico de Apan; (Manuel Martínez, página 04) Capital Hidalgo-TEEH da revés a sindico de Apan; (Verónica Ángeles, página 06)

Plaza Juárez-TEEH declara infundado agravio presentado por síndico de Apan; (Luisa V., página 4A) Síntesis-Declaró TEEH infundados los agravios hacia síndico de Apan; (Jaime Arenalde, página 04)

Crónica-Concursan 26 hidalquenses por una plaza para el SPEN: Aplicaron 26 ciudadanos hidalquenses el examen de conocimientos generales y técnico-electorales para ocupar cargos y puestos del Servicio Profesional Electoral (SPEN) del Instituto Nacional Electoral (INE), a partir de este listado designarán a las personas ganadoras de la segunda convocatoria. En esta segunda convocatoria del concurso público 2016-2017 de ingreso para ocupar 127 plazas en el Servicio Profesional Electoral Nacional, un total de 530 postulantes de todo el país, 26 de ellos hidalquenses, presentaron las pruebas para obtener un cargo en el INE. La convocatoria fue publicada el pasado 29 de abril, determinaba los requisitos que deberán cumplir los interesados en ocupar 127 plazas distribuidas de la siquiente forma: Junta Locales Ejecutivas nueve vacantes: tres de coordinador operativo, una de jefe de monitoreo a módulos, tres de jefe de Oficina de Cartografía Estatal y dos de Jefe de Oficina de Seguimiento y Análisis. En las Juntas Distritales Ejecutivas contemplan 114 plazas, de las cuales 41 son de Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica; 30 de Vocal de Organización Electoral; 30 de Vocal del Registro Federal de Electores y 13 de jefe de Oficina de Seguimiento y Análisis. Con base en las ponderaciones de calificación de los instrumentos de evaluación establecidos en los lineamientos del concurso público, el resultado final de cada aspirante se obtuvo al sumar sus resultados en cada una de las etapas. El examen de conocimientos generales y técnico-electorales ponderaba el 60 por ciento (%) de la calificación final, la evaluación psicométrica por competencias o evaluación situacional, un valor del 10% y las entrevistas 30%. (Rosa Gabriela Porter, página 09)

PLANO ESTATAL

Criterio-DEBERÁ SERGIO ISLAS PAGAR POR DAÑO A SRTH: De resultar culpable del delito de negociaciones indebidas, Sergio Islas Olvera tendrá que reparar el daño contra el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo (SRTH) por 77 millones 919 mil 524 pesos, ente en el que desempeñó como director, dijo el gobernador Omar Fayad Meneses. Luego de que la Procuraduría General de Justicia informó de la aprehensión del exfuncionario la noche del 18 de julio en Edomex, confió en que el juez de control llevará el caso bajo el precepto del debido proceso y respeto a los derechos humanos. "Que los tribunales sean quienes determinen y juzquen si existe una responsabilidad... que lleguen al fondo del asunto porque a los hidalguenses nos interesa que exista la reparación del daño". El exedil aseveró que esta aprehensión es una muestra de que "hay seriedad en las acciones" de su gobierno. En tanto, los diputados Gloria Romero León y Horacio Trejo Badillo coincidieron en que la detención del exdirector del SRTH debe ser un mensaje para que los funcionarios comprueben que el Estado actuará contra los servidores que desvíen recursos. En entrevista por separado, dijeron que es una buena noticia. Para Romero, la sanción debe ser "ejemplar" y el dinero reintegrado en caso de comprobarse que los recursos fueron objeto de negociaciones indebidas. "No permitiremos que el castigo sea sólo la inhabilitación del funcionario, como se pretendía en la administración pasada. Debe ser un castigo ejemplar. Los ciudadanos están cansados de ver nuevos ricos cada sexenio", agregó la panista. En tanto, Trejo Badillo, presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, consideró que la detención de Islas Olvera será una buena señal para que servidores públicos mediten

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

antes de hacer "cosas indebidas". 28 de febrero El auditor Rodolfo Picazo Molina reveló que el SRTH tuvo recursos extra por tres convenios con la Sedesol por un importe de 601 millones de pesos más IVA, en cuyo manejo se presumen irregularidades. Carpetas E En septiembre de 2016, la diputada local panista Gloria Romero León pidió a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) remitir, a través de la Comisión Inspectora, las carpetas de estudio por las inconsistencias en los movimientos financieros del Sistema Estatal de Radio y Televisión de Hidalgo cuando estuvo bajo la dirección de Sergio Islas Olvera. (Marisol Hores, página 06)

Milenio-Investigación contra Sergio Islas debe llegar al fondo; (Alejandro Reyes, página 10) Crónica-Firme el gobierno estatal contra impunidad: Fayad; (Alberto Quintana, página 03) El Independiente-Pide Fayad justicia por caso ante tribunal competente; (Lourdes N., página 03) Capital Hidalgo-Exige Fayad justicia en caso de desfalco; (Sergio Juárez, página 07) El Sol de Hidalgo-Van tras exfuncionarios y exalcaldes, adelanta Fayad; (Luis Rico, página 13A) Plaza Juárez-iNo nos va a temblar la mano!: Omar Fayad; (Raúl Pérez, página 3A) Síntesis-Detiene al exdirector de RTVH; (Socorro Ávila, página 02)

Criterio-Delmar no es responsable de alza en huachicoleo: Fayad: La permanencia de Mauricio Delmar Saavedra al frente de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo no está en duda, refirió Omar Fayad Meneses, gobernador del estado, ya que consideró que "no se le puede culpar" del incremento del huachicoleo. Tras el banderazo para los foros de consulta para políticas públicas del bienestar socio-animal, indicó que al servidor "le ha tocado una época muy difícil", pero gracias a su actuación "no se ha desatado" la inseguridad. No obstante, en los últimos 10 meses Hidalgo pasó de ser la segunda entidad más pacífica del país al cuarto lugar; de acuerdo con el Índice de Paz. Es también la sexta entidad con más robo de hidrocarburos mediante tomas clandestinas, según Petróleos Mexicanos (Pemex). El funcionario, puntualizó el mandatario hidalguense, tiene el perfil idóneo, lo cual quedó probado en los exámenes de control y confianza. (Susana Jiménez, página 08)

El Independiente-Secretario de Seguridad no se va: Fayad; (Lourdes Naranjo, página 02) Síntesis-Gobernador da su voto de confianza a Delmar; (Edgar Chávez, página 03)

El Independiente-Contendrá Hidalgo delincuencia con cerco tecnológico:-Como parte de la estrategia de seguridad pública, el gobierno de Hidalgo establecerá un cerco tecnológico en los límites del Estado y Ciudad de México, con el fin de contener la operación del crimen organizado en la entidad, informó el gobernador Omar Fayad Meneses. Durante el evento del Día del Servidor Público, el mandatario estatal relató ante trabajadores de gobierno las acciones que su administración realiza en favor de la sociedad, entre ellas, una estrategias de seguridad a través de videovigilancia y mejores cuerpos policiacos, además la detonación del desarrollo económico con inversiones y generación de empleos. En el tema de seguridad, comentó que su gobierno establecerá un cerco tecnológico digital, mediante una red de fibra óptica de 300 kilómetros en la cual también basará su gobierno digital y colgará la estrategia de plataforma de seguridad mediante 10 mil cámaras de videovigilancia para este año. Además, anunció que mejorarán las condiciones laborales de los policías e incrementará el número de elementos de seguridad, nuevas patrullas con localizador, uniformes inteligentes y entregará a las colonias alarmas ciudadanas. En su mensaje anunció a los trabajadores que su administración está comprometida a la capacitación de los servidores públicos; ya que solo a través de una nueva mentalidad, donde la prioridad debe ser ofrecer servicios de calidad, alcanzarán las metas trazadas. El mandatario dio certeza de estabilidad laboral a los trabajadores del Poder Ejecutivo, con seguridad en su salario, aguinaldo, derechos y prestaciones para fortalecer su compromiso, en su siguiente etapa de transformación para el estado. (Lourdes Naranjo, página 02)

HIDALGO HIDALGO

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Meiora del cuidado animal

En Hidalgo el llamado para mejorar el trato a las especies animales ha sido una constante de organizaciones y ciudadanos que desde hace varios años trabajan de manera independiente en la protección y rescate, principalmente de perros y gatos que han sufrido violencia, abandono o simplemente que han nacido y crecido en las calles. La falta de una política pública en el tema provocó por décadas que la forma de controlar a dicha fauna fuera por medio de la captura y exterminio de especies animales, práctica que ya está condenada con sanciones penales y que actualmente se busca erradicar en todos los municipios de Hidalgo. Ayer en Pachuca el gobernador Omar Fayad Meneses y el secretario ejecutivo para la Política Pública del estado, Israel Félix Soto, presentaron las conclusiones para iniciar los Foros de Consulta rumbo a una nueva Política Pública de cuidado animal. Esto, luego de los llamados y reuniones que se hicieron desde el inicio de la actual administración en donde el mandatario hidalquense se comprometió a atender las múltiples denuncias por maltrato animal que se presentan y documentan en redes sociales y por parte de grupos organizados. El gobernador afirmó que aunque existe legislación al respecto, muchas veces no se cumple; por ello su gobierno, tiene un interés real en que la situación cambie, y sean las organizaciones, colectivos y activistas en favor de los derechos de los animales, quienes con sus propuestas consoliden algunas reformas en la materia. Además se dio a conocer, que el empresario Carlos Solórzano donará un inmueble para procurar el bienestar animal en Pachuca. Israel Félix Soto, Secretario Ejecutivo de la Política Pública Estatal, afirmó que por años el respeto a las diferentes formas de vida, no había recibido atención, no obstante, el interés que ahora pone en el tema el mandatario Omar Fayad, con el impulso de nuevas políticas públicas, que con base en los resultados de los foros, permitirá sumarse a la causa y consolidar en el futuro, una ley más sólida. En esta misma semana, diputados locales exhortaron a los 84 ayuntamientos hidalguenses a transformar sus centros antirrábicos en centros de atención integral de fauna callejera y también en núcleos de adopciones y así mismo se implementen, en colaboración con las autoridades competentes, campañas permanentes, no sólo temporales, sino permanentes de vacunación y esterilización de mascotas. Además, exigieron que se difundan el contenido y alcance de la Ley de Protección y Trato Digno para los Animales del Estado de Hidalgo, así como el contenido del artículo 349 del Código Penal para el Estado de Hidalgo. También, incentiven patrocinios y convenios con la iniciativa privada, que permitan apoyar refugios y centros de adopción. De la misma forma, conminaron a los ayuntamientos hidalquenses a que regulen los centros de venta de mascotas y sancionen por supuesto, a los vendedores de las mismas, que no cuenten con un permiso para dicha actividad.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

CUANDO SÓLO SE QUIERE VER CON UN OJO

Parece que para dar una opinión de los hechos y ser objetivos y justos se deben ver las cosas con los dos ojos o lo que es lo mismo, pesar las cosas buenas y malas de lo que se pone en análisis y después emitir una opinión apegada a esos valores para tener la conciencia tranquila en el sentido de no emitir un juicio nacido de intenciones ajenas a la verdad.

Porque eso parece, sobre todo en política, las opiniones, todas valederas desde luego nacen de los hechos que se presentan y luego se juzgan, faltaba más, desde la perspectiva personal de quien lo hace, con los valores de juicio que se tienen por la experiencia, calidad académica que se haya logrado en la escuela, y responsabilidad social por el peso que pueda tener la opinión que se exprese y que se supone está presente en el opinador siempre. Es aquí donde al parecer se dan varias posturas que vale la pena mirar con cuidado y con respeto para quienes con valor dan sus puntos de vista con responsabilidad y otros que a lo mejor no tanto. De un tiempo a la fecha se tiene la impresión de que con todo el derecho que se tiene en la libertad de expresión y qué bueno que se tenga y se ejerza en México, pero sobre todo que se respete, hay la impresión de que ver los hechos con los dos ojos no deja ganancias y que lo redituable es juzgar los acontecimientos y la actividad política sobre todo, con un solo ojo, de

PETER INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

preferencia el izquierdo porque eso permite mejores dividendos. Aunque hacerlo sólo con el derecho tampoco es mala inversión. Y mal negocio hacerlo con los dos ojos, porque el equilibrio y la objetividad como que no deja. En los últimos tiempos como que la moda es negarle al de enfrente cualquier mérito y al revés culparlo de todos los males habidos y por haber, de tal manera que a nivel nacional el Presidente de la República es el culpable hasta de que pierda el América y el Cruz Azul haya caído en los últimos tiempos en un socavón. Al Presidente no se le reconoce nada y se le culpa de todo, lo mismo que al PRI. Es una moda y decir lo contrario es inconcebible para muchos, porque así se ha construido ya un dogma. La cuestión es que como en todo, tanto el Presidente como el PRI deben tener fallas pero también aciertos, pero esos no se dicen ni se aceptan. Vaya hasta a priistas les cuesta hablar bien del Presidente y con eso está dicho todo. Y sobre este dogma se construyen axiomas absurdas como que : "El PRI está condenado a perder en el 2018", lo que tiene sus asegunes hasta que no se de la votación, aunque luego se descalifique por no coincidir con la profecía anunciada por los voceros de la verdad absoluta que en los hechos no es tal. En los hechos nadie denigra tanto a México como los mismos mexicanos que se encargan todos los días de taladrar en la conciencia mundial y nacional ya hasta como negocio, que aquí no se respetan los derechos humanos, que vivimos en una realidad el terror, que el crimen se enseñorea en todo el país, que no progresamos, que la pobreza nos azota y mil lindezas más. Lo cierto es que pese a esa prédica de ser el NOVENO país del mundo en visitas turísticas pasamos a ser el octavo con 35 millones de visitantes y una captación de más de 19 mil millones de dólares. No será por lo que dicen los que sólo ven con el ojo izquierdo a nuestro país, sino por la oferta que tenemos de turismo y por las cosas buenas que pese a todo hay en nuestro país y que los turistas del mundo sí ven .

EN NUESTRO ESTADO

Tampoco es ajena esta actitud del ojo izquierdo. Desde luego cada quien es libre de opinar lo que quiera y nosotros también . Pero no todo es negro, ni tampoco todo es blanco. Hay muchas cosas buenas, y hay muchas cosas que no lo son. Subrayar sólo un renglón de ellos no parece justo. Se puede uno vestir de muy contestatario e insumiso con esta actitud, pero aparte de quienes alaben la supuesta valentía del juzgador no se ve el bien para la comunidad. A lo mejor ubicar el juicio medido pudiera servir más. Es sólo una opinión. Lejos de buscar ser una verdad absoluta que en el fondo muchas veces es necedad.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Vía Libre-Deslinde...

Comuni Park, dos pájaros de una pedrada

-Los primeros días de 2014 sorprendió el anuncio de que se instalarían parquímetros en el primer cuadro de Pachuca, luego de que en sesión extraordinaria de la asamblea municipal se modificó el reglamento para permitirlos y el contrato con la empresa Comuni Park de Fernando Quesada Ortiz, empresario xalapeño conocido del presidente municipal Eleazar García Sánchez, lo que no se dijo de inmediato fueron los términos. El contrato contempla 2 mil 500 parquímetros de los cuales se instalaron 900 y por cada peso 90 centavos serían para Comuni Park y 10 para el ayuntamiento; se habló de concientizar a la población sobre los beneficios, pero los pachuqueños no saben que, para socializar el proyecto, toda la asamblea municipal, realizó un viaje a Miami, todo pagado por el ayuntamiento. Cuestionados los parquímetros socialmente, fue bandera de campaña de Yolanda Tellería Beltrán lo que contribuyó a su triunfo, pero ya en el gobierno, sólo logró aumentar el ingreso del ayuntamiento 25 centavos más por peso, así Comuni Park registra ganancias por 12 millones de pesos y el ayuntamiento 1 millón 850 mil, mientras el nuevo acuerdo generó sospechas de arreglo en lo oscurito entre alcaldesa y Quesada Ortiz. Como sea el procedimiento legal iniciado por el regidor Nabor Rojas Mancera ante el Tribunal Fiscal Administrativo para anular el contrato mató dos pájaros de una pedrada, porque Yolanda Tellería si no quiere afectar más su imagen tendrá que allanarse a la decisión del tribunal porque defender el contrato y su acuerdo daría señal de corrupción. Mientras el ex alcalde Eleazar García, desesperado cabildeó infructuosamente para frenar este procedimiento lo que habla de un interés personal para mantener el contrato que de anularse por la forma irregular en que se aprobó, pudiera traer beneficio real a las arcas municipales, no a los socios de Comuni Park, a nadie más.

(Alberto Witvrum, página web)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

- : Que A la presidenta municipal de Santiago Tulantepec, Paola Domínguez Olmedo, se le pusieron al brinco sus elementos de la policía municipal durante una entrega de uniformes que organizó ayer y todo porque los agentes exigen la destitución del Director de Seguridad Publica, Gabriel Fernández Juárez, a quien la alcaldesa intentó defender pero que ante las quejas no tuvo más que aceptar que revisarán el nombramiento del funcionario.
- : Que En Ixmiquilpan el hermano del presidente municipal Pascual Chárrez Pedraza, le organizó una protesta con tintes de violencia en donde junto a integrantes del Movimiento Indígena Otomí tomaron el despacho del edil para exigir recursos para obras que dicen previamente fueron pactadas; el diputado Cipriano, quien es ex edil de la demarcación se le puso bravo a su consanguíneo y lo acusó de amedrentar pobladores por lo que casi le ordena que le diera el recurso para las obras de inmediato.
- : Que En Huejutla taxistas afiliados a la principal unión de trabajadores del volante en la zona cerraron la carretera México-Tampico en protesta por la constante invasión de rutas que cometen choferes provenientes de municipios vecinos del estado de Veracruz, además de pedir la destitución de Juan Alfredo Mendoza, representante de la Secretaría de Movilidad del estado a quien acusaron de haber arrollado a dos conductores ayer durante la protesta.
- : Que Tras la detención de Sergio Islas Olvera, ex director de Radio y Televisión de Hidalgo, a la Procuraduría General de Justicia del estado le quedan todavía dos "peces gordos" por procesar; primero, el ex subsecretario de Administración y Finanzas de la SEPH, Pablo Pérez Martínez, quien es acusado de peculado por poco más de 68 millones de pesos; así como el ex presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, quien fue acusado penalmente por el actual alcalde, Raúl Camacho Baños, al no reportar ante el SAT más de 22 millones de pesos que fueron retenidos a los trabajadores por concepto del Impuesto Sobre la Renta.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Lo que más le convendría a la presidenta es allanarse a la resolución del Tribunal, porque a final de cuentas el contrato que hizo el anterior presidente está demostrado que fue totalmente corrupto"

Nabor Rojas Mancera

Regidor de Pachuca, sobre demanda contra parquímetros

"A los hidalguenses nos interesa que se llegue al fondo del asunto y, de ser el caso, que exista la reparación de los daños causados; esto da muestra que hay seriedad en las acciones del gobierno, que se ejerce la ley y que además las instituciones están trabajando para combatir la impunidad estatal"

Omar Fayad Meneses

Gobernador sobre caso Sergio Islas

"El gobernador lo que está buscando es, con los escasos recursos que se tienen, privilegiar las demandas más sentidas de la población y de los grupos. Hay prioridades que se están atendiendo y lo que se busca es el desarrollo armónico"

Simón Vargas Aguilar

Secretario de Gobierno sobre Antorcha

(Redacción, página 06)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

QUE, en Tulancingo, sus representantes populares en San Lázaro y el Congreso del estado, Jorge Márquez Alvarado y Luis Alberto Marroquín Morato, andan agarrados del chongo. Trascendió que Márquez Alvarado está empeñado en construirle su techo de cristal al dos veces legislador local Marroquín Morato. La disputa consiste en que no logre la candidatura a diputado federal de su partido el próximo año, pues Jorge Márquez quiere el control político de la región para impulsarse rumbo a la nominación del PRI a una senaduría de la República, lo que parece un sueño.

QUE quienes andan bien activos en las regiones del estado son el presidente y secretaria general del Partido Revolucionario Institucional, Leoncio Pineda Godos, y la diputada federal Erika Rodríguez Hernández, ue han acudido a la toma de protesta de los comités municipales de su partido.

QUE en el ayuntamiento de Pachuca insisten en el reporte del avistamiento de un felino de gran tamaño en la zona del monumento a Cristo Rey. Esta vez el director de Protección Civil, Hugo León Cruz, reportó que seis personas habrían visto a uno de estos animales, sin que hasta el momento la Semarnath, a cargo de Benjamín Rico Moreno, quiera tomar en serio el tema.

QUE la presidenta municipal de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, está incurriendo en las mismas malas prácticas que el gobierno municipal anterior al beneficiar directamente a sus parientes. Resulta que la estación de gasolina ubicada en Las Palomas, en Mineral de la Reforma, a la cual acuden las diversas secretarías y direcciones de la alcaldía a cargar combustible, con cargo al erario municipal, es propiedad de un familiar muy cercano de la edil panista.

QUE a muchos les llamó la atención la permuta entre las delegaciones de Sedatu y Sedesol, especialmente a una semana de que el ahora delegado de Desarrollo Territorial, Onésimo Serrano, pasó momentos de dificultad.

QUE Sergio Islas Olvera deberá ahora responder por el desvío de cerca de 75 millones de pesos que, de acuerdo con las autoridades, no aparecen por ninguna parte y que el funcionario negoció cuando era titular del Sistema Estatal de Radio y Televisión de Hidalgo. Por lo pronto, Islas Olvera duerme en el reclusorio de Pachuca.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Cae el primer pez gordo de la pasada administración, otro resultó corredor hacia la Ciudad de México.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Juan Ramírez: Desde la Subsecretaría de Educación Media Superior y Superior, Juan Benito Ramírez Romero enfoca sus esfuerzos para que los jóvenes cuenten con más y mejores opciones, ya que es la formación en este nivel fundamental para que continúen hacia el superior con bases sólidas en cada área del conocimiento que corresponde. La coordinación es vital para cumplir con las expectativas.

Abajo-Jorge Bustos: Para el presidente municipal de Lolotla "no todo es miel sobre hojuelas"; entre las quejas que incrementan están las relacionadas con la cobertura de servicios básicos y es lamentable que se le recuerde por cuestiones que tienen que ver con que algunos de sus familiares tuvieran injerencia en la administración municipal, lo cual implicó problemas por la operación de ciertos programas.

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Grillerías...

DADIVOSOS

Según los grillitos, las últimas cuatro generaciones egresadas de la Secundaria Técnica 38 fueron apadrinadas por el dueño de la UAEH, Gerardo Sosa, quien por decisión del director del primer plantel, Nicolás Belém Lara, sus muchachos reciben de Sosa equipos de cómputo como dádiva; sin embargo, dichas herramientas nunca les llegan a los alumnos. En el pasado ciclo escolar David Penchyna, aún en calidad de senador, también ofreció computadoras, mismas que por orden del referido director no pueden ser usadas. El pasado martes durante ceremonia de clausura, por cierto bastante "cacaraqueada" en medios informativos, trascendió que los estudiantes que no pagaron su respectiva cuota, que incluía una cena con costo de 800 pesos, no podrán ir al viaje que el mismo Sosa "regaló", pues hay un convenio con el salón Macros para que este tipo de actos siempre sean ahí, claro con una "módica" comisión.

ENROQUE

Confirmaron los grillitos que tras los cambios realizados en la gerencia federal de Diconsa también hubo un enroque en la Delegación de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), encabezada por Víctor Velasco, y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), dirigida por Onésimo Serrano. Tal parece que, al final, estos movimientos sólo son el principio de más cambios que podrían venir para estas instancias y que al final sí afectó el problema que ventiló a Serrano González y una de sus colaboradoras, para la toma de dichas decisiones.

POR FIN

Luego de muchos meses, avances y retrocesos en investigaciones, además de amparos para evitar la detención, fue capturado el exdirector del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, Sergio Islas Olvera, sobre quien pesa una acusación por desvío de recursos del organismo que ascienden a más de 77 millo nes de pesos; los grillitos aseguraron que el personaje fue arrestado en la zona de Polanco en la Ciudad de México, una de las más exclusivas del país y donde predomina la comunidad judía. Ahora a ver qué pasa.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Buscan México y EU no mezclar TLCAN con 2018: La modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) tiene fecha de arrangue y se busca finalizar el acuerdo antes de que se contamine con el proceso electoral de 2018, reconocieron expertos. El gobierno de Estados Unidos anunció que la primera ronda de la renegociación se va a llevar a cabo del 16 al 20 de agosto en Washington. Según fuentes consultadas, a partir de esa fecha las autoridades de los tres socios comerciales se reunirán cada tres semanas con la intención de alcanzar un acuerdo a finales del presente año o a principios del próximo. Se prevé que se realicen siete rondas de negociación durante ese lapso, además de otras intersesionales. El titular del Consejo Estratégico de Negociaciones Internacionales del Consejo Coordinador Empresarial, Moisés Kalach, dijo que la propuesta es que una semana sea de reunión y la otra de consultas en cada país y donde participen gobierno y sector privado. Kalach dijo que será en los próximos días cuando se determine exactamente cómo se realizarán para evitar que el ruido político afecte las elecciones de los tres países —en México, las presidenciales—. "Queremos que se haga la renegociación correcta porque es lo que se va a quedar en los siguientes 20 o 30 años". El ex subsecretario de Comercio Exterior de México y socio de White & Case, Francisco de Rosenzweig, dijo que se requieren rondas de negociaciones continuas e intensas para evitar contaminación con el calendario político. "Una vez conocidos los objetivos de Estados Unidos, parece que existe una base común de que los tres países quieren avanzar de manera expedita para concluir la renegociación en diciembre o enero próximos", expuso. (Víctor Sancho, primera plana) Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/economia/2017/07/20/buscan-mexico-y-eu-no-mezclar-tlcan-con-2018

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

La Jornada-Hay nueve pesquisas contra Odebrecht y OHL, confirma SFP: La Secretaría de la Función Pública (SFP) confirmó a la Comisión Permanente del Congreso la vigencia de diez investigaciones abiertas contra las empresas OHL y Odebrecht, y sobre las creadas por el empresario Luis Carlos Castillo. No obstante, el contenido de esas pesquisas y actos de fiscalización se encuentran reservados, de acuerdo con de la ley de transparencia y con objeto "de no afectar las diligencias" de los respectivos casos. La dependencia respondió a un punto de acuerdo aprobado por la Comisión Permanente del pasado 28 de junio, solicitándole a la SFP, la Procuraduría General de la República (PGR) y la Auditoría Superior de la Federación (ASF), para que en un plazo no mayor a 15 días informara sobre las investigaciones en torno a las empresas citadas. Ayer, el pleno legislativo recibió respuesta de la SFP –a través de un documento firmado por el coordinador general de órganos de vigilancia y control, Noé Ramírez, quien desglosó el estado de las pesquisas existentes. En el documento refiere lo siguiente: respecto a la empresa OHL se encuentran en proceso ocho expediente de investigación: uno radicado en la Unidad de responsabilidades en Pemex, empresa productiva del Estado; dos en el órgano interno de control de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT); cuatro en el órgano interno de control del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras); y uno en el órgano interno de control de la Procuraduría Agraria. (Roberto Garduño, primera plana) Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

http://www.jornada.unam.mx/2017/07/20/politica/003n1pol

Excélsior-EU: simpatía por terrorismo crece en México: La simpatía por grupos terroristas crece en México a través de las redes sociales, reveló el Departamento de Estado de Estados Unidos con base en información de las autoridades locales. En su reporte Divulgación de los Informes Nacionales sobre Terrorismo 2016, publicado ayer, la dependencia estadunidense explica que "México ha comenzado a tomar acciones preventivas para detectar a individuos que promueven, apoyan o facilitan el extremismo islamista violento, y también trabaja para detectar propaganda violenta en internet". El informe también echa por tierra los argumentos del presidente Donald Trump para edificar su muro fronterizo, pues descarta que grupos terroristas como el Estado Islámico operen en territorio mexicano con campos de entrenamiento o que ingresen a nuestro país para llegar a EU. "Las agencias policiales mexicanas y estadunidenses se coordinan estrechamente por personas que plantean problemas de terrorismo. "Los funcionarios mexicanos tienen las habilidades necesarias contra el terrorismo, debido, en parte, a frecuentes operaciones contra el narcotráfico", expone el documento. (Leticia Robles, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/07/20/1176721

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

La inicial no era para 'el pleito'

Ante el juez de control, Javier Duarte se asomaba a un texto que llevaba preparado, lo que sugiere que no escuchó la imputación del MP y quizá por eso preguntó detalles que no forman parte de una audiencia inicial, según el nuevo Sistema de Justicia Penal. Insistió, por ejemplo, en que se hablaba de compraventa entre particulares, y pidió las constancias de propiedad, lo que no solo no corresponde a esa etapa procesal, sino que, de exhibir la fiscal Martha Ramos esos documentos, por el dichoso indebido proceso, habría abonado a la libertad del inculpado. La estrategia del defensor Marco del Toro fue orillar al MP y convencer al juez de que el delito a imputar fuera peculado y no lavado de dinero y delincuencia organizada. Por peculado prácticamente habría sido puesto en libertad, ya que las propiedades que la PGR le atribuye al ex gobernador no están a su nombre. Del Toro intentó en varias ocasiones convencer que ese momento procesal era para una litis (pleito judicial), pero el nuevo sistema prevé que esto se realice en el juicio oral, que quizá veamos... dentro de unos seis meses.

(Carlos Marín, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Milenio-En Privado...

¿Pinches árbitros...?

Siempre me he preguntado qué mueve a una persona a dedicarse profesionalmente al arbitraje futbolístico. No he podido entender cuál es el gozo de ser siempre el blanco, y el negro, de ataques, calumnias, acusaciones, insidias, de mentadas de madre de unos y otros, de acuerdo con la jugada que pite y la sanción que aplique. A los árbitros no solo los insultan los aficionados, también los agreden los jugadores, lo que va del escupitajo, que los retrata, a los golpes, y también los directores técnicos, sus auxiliares y directivos. Pero no solo la afición, los jugadores, directores técnicos, auxiliares y directivos, además son víctimas de cronistas, analistas deportivos y ex futbolistas, y por si fuera poco aficionados, jugadores, directores técnicos, auxiliares, directivos, cronistas, analistas deportivos y ex futbolistas, a la lista de fusileros se agregan ex árbitros, algunos de los cuales con el apoyo de un video revisado cien veces, en cámara lenta y superlenta, en varios ángulos, trituran a sus sucesores en la cancha. Ahora entiendo por qué algunos viejos cronistas les llamaban nazarenos, no por el ahora excepcional luto de sus vestimentas, sino por el calvario que sufrían en cada juego y en los análisis posteriores donde eran y siguen siendo crucificados. En este eje, siempre se me ha complicado, también, entender por qué hay quienes aceptan ser consejeros del Instituto Nacional Electoral, como antes lo fueron del Federal Electoral, que corren la misma suerte de los árbitros del futbol donde no hay cómo satisfacer a todos y cómo quedar bien con los partidos. Además, sus críticos y opositores, a veces detractores, están sentados a la misma mesa de su consejo general. Ahora, tras las elecciones del pasado 4 de junio, todos cargan contra ellos, los mismos consejeros que en las elecciones del año pasado, cuando el PAN ganó siete estados, eran unos respetados demócratas, lo que perdieron, según sus detractores, por las pasadas elecciones, pero más por las que vienen el año que viene, marcadamente, la presidencial. Y por eso piden cambios en el arbitraje, pero sobre todo del cuerpo arbitral, para irlos aflojando de aquí a la jornada del próximo 1 de julio. En eso están.

RETALES

- **1. SISTEMA.** La resistencia de los partidos en el Congreso y en los estados provocó que el nuevo Sistema Nacional Anticorrupción entrara en vigor sin fiscal y sin magistrados. Y así se van a ir hasta el año que viene, primero son las campañas;
- **2. PAPELITOS.** En el proceso a Javier Duarte, el reto es acreditar jurídicamente todas las acusaciones que se le hicieron. No quiere esto decir que sea inocente, al contrario, será fácil para el gobierno de Miguel Ángel Yunes probar el saqueo. No le vayan a abrir la puerta; y
- **3. CALENTURAS.** Ayer ya daban por hecho a José Antonio Meade en el Banco de México, cuando Agustín Carstens se queda hasta noviembre, y a Emilio Gamboa en el PRI, cuando la asamblea es el día 12. Y a otros también. Son las vacaciones y el ocio.

Nos vemos mañana, pero en privado

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

- **: Que** el presidente Enrique Peña Nieto festejará su cumpleaños 51 con una gira a su entidad natal, el Estado de México; en Toluca grabará spots promocionales y aprovechará su estancia para cortar el cordón inaugural del remodelado estadio de futbol Nemesio Díez, casa de los Diablos Rojos, equipo al que es aficionado el mandatario.
- **: Que** la Cámara de Diputados se mantendrá hoy en estado de alerta y reforzará sus medidas de protección por la comparecencia ante la Comisión bicameral de Seguridad Nacional de los titulares de Gobernación, Miguel Ángel Osorio; la PGR, Raúl Cervantes; el Cisen, Eugenio Ímaz, y Pemex, José Antonio González, para informar sobre el intento de espionaje con el programa Pegasus y el robo de combustible. El encuentro será privado y la información confidencial, aunque la comisión encabezada por el legislador perredista Waldo Fernández prevé socializar alguna versión pública y recomendaciones al gobierno federal, una vez que concluya la investigación.

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

- **: Que** en Veracruz y Chihuahua, respectivos estados natales de Javier y César Duarte, ex gobernadores acusados por diversos delitos, los sistemas locales anticorrupción nomás no se echaron a andar. En los congresos locales no se logró sacar adelante las leyes que dieran forma a la estructura para prevenir, perseguir y castigar a los políticos y funcionarios corruptos. Por eso la preocupación de Transparencia Mexicana, Instituto Mexicano para la Competitividad y Coparmex, y porque en Ciudad de México no se respetó el diseño nacional del sistema y se pretende dejar que los partidos políticos metan las manos en el organismo, que debiera ser más ciudadano.
- **: Que** en el CEN del PRI andan muy nerviosos porque la infinidad de propuestas no permite que se vislumbre el camino para la selección de candidato presidencial. Las confrontaciones están con todo entre los que piden que se abra a una contienda interna y que hasta los ciudadanos voten, otros que exigen que sea un priista de antaño, y algunos que ya prevén abrirle las puertas a "simpatizantes" para poder impulsar con tiempo a José Antonio Meade, a quien ya consideran el mejor perfil.
- **: Que** en este periodo vacacional del Poder Judicial de la Federación, Alfonso Pérez Daza, consejero de la Judicatura Federal, quedó al frente de la Comisión de Receso, por lo que será el responsable de atender cualquier asunto o reunión del Sistema Nacional Anticorrupción, además de desahogar cualquier caso que competa al CJF, entre ellos la disciplina y vigilancia de los jueces y magistrados federales, y puede dar trámite a los asuntos urgentes y quejas.

(Redacción, página 02) Criterio-Jaque Mate...

oncono baque i lace

CONSTRUCTORAS

Hay un ánimo de linchamiento a las empresas constructoras. Un urbanista y constructor me dice que la actitud está empezando a afectar la obra pública, lo cual puede tener consecuencias muy negativas para el país. Un artículo de Proceso sentenciaba que "las corruptas Epccor y Aldesa construyeron el Paso Exprés de la muerte". OHL México y Grupo Higa han sido descalificadas por su presunta cercanía al presidente Enrique Peña Nieto. ICA fue cuestionada por la Línea 12 del Metro y el gobierno de la Ciudad de México dejó de pagarle una fuerte cantidad, lo que la puso al borde de la quiebra. ¿Son realmente tan corruptas o incapaces estas empresas? Cada caso debe juzgarse en lo individual, pero la descalificación general está haciendo daño. Se cuestiona que unas cuantas firmas ganen una licitación tras otra, pero no son muchas las que tienen la capacidad técnica y financiera para realizar obra pública. Me dicen que OHL hace trabajos para gobiernos priistas, pero también los ha hecho para panistas y perredistas; construyó, por ejemplo, el Libramiento Elevado para Rafael Moreno Valle de Puebla y varios segmentos de la Autopista Urbana para el gobierno de la Ciudad de México. Aldesa, también española de origen, no sólo construyó el Paso Exprés de Cuernavaca, sino que tiene obras en 23 estados con gobiernos distintos. Participó, por ejemplo, en la autopista DurangoMazatlán, que empezó el gobierno panista de Felipe Calderón y concluyó el priista de Peña Nieto. Las medidas políticas contra ciertas empresas no hacen más que entregar los trabajos a otras dentro del grupo relativamente pequeño con capacidad para realizar los trabajos. El gobierno capitalino, por ejemplo, descartó al consorcio constructor original de la Línea 12 del Metro (ICA y Carso) para la ampliación, a pesar de su conocimiento del proyecto, pero esto sólo significó que el contrato se le diera a Aldesa. Grupo Higa ha tenido una gran cantidad de obra en el estado de México, pero es lógico porque ahí está su sede. Un constructor y supervisor de proyectos con experiencia de más de 40 años me dice que hay quizá un lazo especial entre el gobierno de Peña Nieto e Higa, "pero es un grupo serio: tienen experiencia, hacen obras de buena calidad, no las dejan tiradas". No sólo hay una actitud de linchamiento a las constructoras, sino que éstas están siendo objeto de presiones políticas e incluso de chantajes. Supongo que hay actos de corrupción en una actividad en la que se manejan enormes cantidades de dinero, pero muchos de los problemas de las obras son generados por los gobiernos. La Línea 12 del Metro, por ejemplo, comenzó sin proyecto ejecutivo por la urgencia de terminar en el sexenio de Marcelo Ebrard. Por razones políticas, además, se hicieron cambios a las especificaciones. Los trenes previstos fueron reemplazados por otros con ejes diferentes. Se cambiaron también los trazos. Los problemas finales no fueron producto de la falta de conocimiento de ICA, que ha demostrado por décadas una gran capacidad técnica. En el Paso Exprés, por otra parte, la revisión de los drenajes correspondía a la SCT. Preocupa que en el ánimo de linchamiento perdamos más empresas y empleos. Recuerdo el caso de Bufete Industrial, empresa líder en ingeniería industrial que hacía trabajos

HIDALGO HIDALGO

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

para Pemex. En 1999 tenía una plantilla laboral fija de 3, 500 y daba empleo de construcción a otros 18 mil trabajadores. En 2001 fue vendida por mil pesos.

Nuevo director

Hay nuevo director del centro SCT en Morelos: Héctor Armando Castañeda Molina, ingeniero de la UNAM con 35 años de experiencia en carreteras. Reemplaza a José Luis Alarcón Ezeta, también ingeniero, pero cuya mayor experiencia (nueve años) fue ser director de la escuela Harmon Hall (La Silla Rota).

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Javier Duarte es inocente

Sí, Javier Duarte es inocente... hasta que se demuestre lo contrario. Lo dice nuestra Constitución en su Artículo 20: toda persona imputada tiene derecho "a que se presuma su inocencia mientras no se declare su responsabilidad mediante sentencia emitida por el juez de la causa". Así es nuestro sistema judicial que cambió en 2008. Antes, en México, a los indiciados se les solicitaba acreditar su inocencia, fueran o no culpables, en un proceso cerrado y oscuro donde los jueces, en total sigilo, podían declarar la culpabilidad aunque el ministerio público no hubiera comprobado la responsabilidad del individuo en la comisión de un delito. Ahora, por fortuna, las cosas han cambiado. Como en todo país democrático liberal, las personas son inocentes. Le corresponde a los fiscales demostrar su culpabilidad en un juicio oral, público, continuo y argumentativo. Los juzgadores escuchan los argumentos de fiscalía y defensa para tomar una decisión en consecuencia. Ya es más difícil, entonces, declarar la culpabilidad de un individuo sin pruebas contundentes. Es lo que está sucediendo con Duarte. Las primeras audiencias en su contra han resultado desastrosas para la fiscalía. La Procuraduría General de la República, que tuvo muchísimo tiempo para preparar las pruebas en contra del exgobernador de Veracruz, ha hecho el ridículo presentando un expediente débil. La defensa de Duarte está de plácemes. El público, que ahora puede conocer lo que está pasando en el juicio, está enojado porque, en el tribunal de la opinión pública, Duarte ya fue enjuiciado y declarado culpable. Todos —y me incluyo— pensamos que fue uno de los gobernantes más corruptos de la historia reciente. Las múltiples investigaciones periodísticas dan cuenta de ello, en particular la magnífica realizada por Animal Político que muestra el robo de recursos públicos a través de empresas fantasma. Duarte es corrupto, pero no imbécil. Naturalmente utilizó todo tipo de prácticas para no dejar huellas. Utilizó prestanombres e hizo transacciones en efectivo. No firmaba nada; lo hacían funcionarios de menor rango. En este sentido, sabíamos que no sería fácil encontrar las pruebas de malversación de fondos, peculado, delincuencia organizada y/o lavado de dinero. Pero la PGR tuvo muchísimo tiempo para preparar un caso sólido y desde luego que sabían que lo tendrían que hacer en el nuevo sistema judicial acusatorio. La pregunta es, entonces, por qué presentaron, de entrada, un caso tan flaco. Hay de dos sopas: por incompetencia o por colusión. La primera hipótesis no se puede descartar fácilmente. Sabido es que la PGR no cuenta ni con policías ni con ministerios públicos de nivel que puedan preparar casos sólidos. Antes los ganaban porque podían presionar a los jueces para declarar culpabilidad aunque no hubiera pruebas. Total, nadie se enteraba (había que leer decenas de carpetas de fojas en un incomprensible lenguaje jurídico). Ahora, con el nuevo sistema, esto es imposible. La defensa puede cuestionar públicamente las pruebas de la Fiscalía. El martes, de hecho, la PGR se quedó balbuceando cuando lo hicieron. O puede ser, como muchos piensan, que existe un arreglo entre el presidente Peña (quien sigue siendo el jefe del procurador de la República) y su excolega de partido, Javier Duarte. Que las autoridades estén coludidas con el inculpado presentando un caso flojo para que pueda salir rápido de la cárcel. Esta hipótesis reafirma la idea que muchos mexicanos tienen del PRI como un grupo político donde los corruptos se tapan los unos a los otros. Sea por incompetencia o colusión, se trata de un desastre para la imagen del presidente Peña, para el objetivo del PRI de retener la Presidencia en 2018 y para el procurador Raúl Cervantes. Recordemos que este funcionario quiere quedarse en el puesto para ser el primer fiscal de la nación ya no dependiente del Poder Ejecutivo. Una actuación deficiente de sus ministerios públicos, que a la postre derive en una sentencia de libertad o de pocos años de cárcel para Duarte, podría convertirse en la prueba de que Cervantes no merece el "pase directo" a una fiscalía independiente. En cuanto a Duarte, yo estoy convencido de que es culpable. Pero esto es como en el futbol cuando alguien piensa que se cometió un penalti que no se marcó. Puede haber una sabrosa controversia, pero, como bien dicen los analistas futbolísticos, un penalti sólo existe cuando lo

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

pita el árbitro. Aunque nos disguste y creamos lo contrario, el hecho es que Javier Duarte es hoy inocente hasta que la Fiscalía presente las pruebas y convenza a los jueces de lo contrario.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

Grito mexicano en la era Trump

Los paisanos en Estados Unidos se preparan desde ahora, a mes y medio de las estas patrias de septiembre, para dar el grito de Independencia de México en la era del presidente Donald Trump. Es el primero en el gobierno del magnate, y al movimiento de los migrantes se han sumado las representaciones consulares y la embajada de México en Washington, a cargo de Gerónimo Gutiérrez. Por ejemplo, nos dicen que el consulado de México en El Paso, Texas, a cargo del priísta Marcos Bucio, comenzó la difusión de propaganda y carteles para la esta que llevará a cabo el 16 de septiembre en el Parque Chamizal, donde participará el dueto Alacranes Musical, quienes también se encargan de difundir la invitación por la vía digital. Hay un especial interés, nos comentan, en que las celebraciones sean coloridas y respetuosas para el país que les dio trabajo y un modo de vida. iViva México, don Donald!

Los spots de Peña **Ni**eto

El presidente Enrique Peña Nieto meterá el acelerador en sus giras por la República, con miras a registrar en videos la última parte de su administración, nos adelantan en la casa presidencial. Las visitas del mandatario a las diferentes entidades del país van a incrementarse, sin la compañía de los periodistas asignados a la fuente presidencial, y tienen dos objetivos: armar una batería de spots, que se usará dentro del plazo legal antes y después de su V Informe de Gobierno, y hablar en corto, lejos de cámaras y reflectores, con los gobernadores y otros actores políticos y económicos de los estados. Este jueves el presidente Peña Nieto estará en Toluca y el viernes en Hidalgo para desarrollar actividades privadas. Así, el mexiquense entra de lleno a una parte muy importante de su sexenio, nos comentan.

Con Anaya, hasta el n del mundo: Romero

Es falso, asegura el coordinador del PAN en la Asamblea Legislativa de la CDMX, Jorge Romero, que ande vendiendo su apoyo al mejor postor. Algunos panistas aseguran que Romero buscaba quién de los aspirantes a la candidatura presidencial podría ofrecerle mejores beneficios, a cambio de su soporte. Sin embargo, don Jorge asegura que se equivocan rotundamente quienes lo acusan, pues él ya tiene a su gallo, llamado Ricardo Anaya, a quien le ha apostado siempre, por lo que si alguien lo busca con las manos llenas de senadurías o diputaciones para ofrecérselas a él y a su grupo, que ni se acerque, pues ya decidió que con Anaya hasta donde tope, y claro, es un apoyo totalmente desinteresado, que no se piense en que va por cargos o candidaturas. iEso no tiene la menor importancia!

El extra en el Congreso no camina

Si alguien no ha visto al senador Emilio Gamboa en el Senado es quizá porque no ha buscado bien, pues nos aseguran que el coordinador priísta tiene toda la semana en el recinto legislativo tratando de que se reúnan los coordinadores de las fuerzas políticas representadas en esa cámara, para acordar la realización de un periodo extraordinario de sesiones. Nos recuerdan que, el lunes, urgió al presidente de la Junta de Coordinación Política, el panista Fernando Herrera, a convocar a los líderes para acordar la realización del extraordinario. Ayer Gamboa estuvo en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso, pero aún no logra convencer a los demás partidos de ir a un periodo extraordinario para abordar temas como la designación del fiscal general de la República, el fiscal anticorrupción y las leyes contra el robo de combustibles.

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

CUENTA N QUE Elba Esther Gordillo anda lo que le sigue de molesta con su abogado, Marco Antonio del Toro, por haber tomado también como cliente a Javier Duarte.

LA INQUIETUD de la maestra obedece a que su situación jurídica se encuentra en un momento crítico. Y, por lo mismo, considera que su defensor debería estar concentrado en su caso y no en el del veracruzano.

Pero, sobre todo, siente que esa conexión con el ex gobernador priista no sólo no le ayuda, sino que más bien le perjudica.

SEGÚN ESTO ya le mandaron decir que su caso es el de una "presa política", en tanto que el de Duarte el de un "vulgar ladrón". ¡Qué tal!

ENO QUE NO? Aunque tuvo que morderse la lengua, finalmente Miguel Barbosa reconoció que sí quiere ser candidato de Morena a la gubernatura de Puebla.

HACE apenas unos días, el ex perredista había negado que anduviera buscando esa postulación, pero ya dejó de lado el disimulo y le pidió a ese partido que lo apunte en la lista de los que quieren competir.

CON ESO de que abjuró de su vida en el PRD para bautizarse en las aguas purificadoras del lopezobradorismo, el de Tehuacán espera que el dueño del partido le dé la bendición para ser candidato.

SAUDADE, ese sentimiento como de nostalgia y tristeza de los portugueses, es el que sienten en estos días las autoridades de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara. ¿La razón? Que Enrique Peña Nieto les arruinó la sorpresa.

AÑO TRAS AÑO, la mayor esta editorial de México anuncia qué nación, región o ciudad será invitada de honor, pero el nombre sólo se revela hasta el momento de firmar el respectivo convenio de colaboración entre la localidad homenajeada y la FIL.

PERO el otro día, el Presidente dejó de lado el protocolo de la feria y se adelantó a anunciar que Portugal será el país invitado, justo durante la visita oficial del mandatario luso. Dicen en la FIL que ya nomás le falta decir cuáles son los tres libros que marcaron su vida.

CON el santo de cabeza anda el procurador Raúl Cervantes, tras las pifias de sus fiscales en la primera audiencia contra Javier Duarte. Se suponía que con el nuevo sistema de justicia penal, la autoridad haría un trabajo científico, no religioso. Pero Miguel Osorio Chong ya salió con que a la PGR hay tenerle... ife!

A ver si no resulta que debemos encomendarnos a San Judas Tadeo para que el castigo a los delitos del veracruzano no dependa de un milagro.

(Redacción, página 10)



SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

